

Fecha: 24-01-2025 Medio: Semanario Tiempo Supl.: Semanario Tiempo

Tipo: Noticia general Título: Comienza la habilitación del Centro de Salud Mental Comunitaria de Ovalle en el ex hospital de la comuna

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos
Sin Datos
No Definida

## Comienza la habilitación del Centro de Salud Mental Comunitaria de Ovalle en el ex hospital de la comuna

Pág.: 8 Cm2: 368,2

A mediados de enero se realizó la entrega de terreno a la empresa constructora para la habilitación del primer Centro de Salud Mental Comunitaria (CO-SAM) normalizado de toda la Región de Coquimbo. Un recinto de 1.747 metros cuadrados, que se ubicará en las dependencias del ex hospital de la comuna limarina y beneficiará a unas 106 mil personas del territorio.

Hada López, representante del Consejo Consultivo del Hospital de Ovalle, expresó que para los vecinos y vecinas, es "una gran alegría el que nuestra comuna sea tomada en cuenta y tener este gran recinto remodelado".

El Dr. Sebastián Prieto, Subdirector de Gestión Asistencial del Servicio de Salud Coquimbo, explicó que "con este centro buscamos mejorar la oferta de atención ambulatoria que existe en salud mental y al mismo tiempo, implementar el modelo de salud mental comunitaria - por el que hemos trabajado estos años y hoy se viene a consolidar aquí - que se sustenta en el importante rol que





tienen las familias y las comunidades en la recuperación de la salud mental de las personas, más allá del tratamiento profesional que da el equipo multidisciplinario, con un apoyo territorial y más recurso humano."

Será la empresa chilena Sociedad Constructora Río Limiarí Limitada la encargada de habilitar este nuevo COSAM en el edificio del antiguo Hospital de Ovalle, conservando elementos estructurales, reforzando otros e incluyendo elementos como nueva tabiquería, cubiertas, puertas y conexiones eléctricas y sanitarias. Al respecto, Maria José Rojas, Delegada Presidencial de Limarí (s), señaló que "es muy importante que el COSAM se haya hecho en Ovalle, con esto estamos viendo la descentralización de la región".

El Centro de Salud Mental Comunitaria de Ovalle contará con un equipo interdisciplinario especializado, de más de 60 funcionarios y funcionarias, que permitirá ejecutar acciones de prevención, promoción, rehabilitación psicosocial, recuperación e inclusión sociosanitaria. Todo ello en coordinación con los centros de Atención Primaria, donde se resuelven el 90% de los problemas de salud mental de la población.

Gracias a una inversión de más de 6,761 millones de pesos del Ministerio de Salud, este esperado proyecto incluirá salas de consulta infantojuvenil, sala de procedimientos, box multipropósito, sector de terapias grupales, recintos administrativos, otros técnicos y baños con accesibilidad universal.

Claudio Urrutia, administrador de contrato de la Constructora Río Limarí, manifestó que para la empresa "es un desafío importante esta remodelación, estamos con toda la motivación para realizar la obra dentro de los plazos y muy contentos de participar de este proyecto".

En tanto, Ricardo Salazar, subdirector administrativo del Hospital de Ovalle y quien asistió a la entrega del terreno donde se habilitará este dispositivo, sostuvo que "este es un momento histórico para nuestra comuna y para la Región de Coquimbo. El COSAM será clave para cubrir y ofrecer una atención integral y de calidad a quienes más lo necesitan. Este centro permitirá atender de manera integral y oportuna las necesidades de salud mental de los habitantes de Ovalle. Además, facilitará el acceso a terapias y tratamientos de calidad, garantizando continuidad en la atención para usuarios y familias que centrará todo en un solo lugar. Con este proyecto, se avanza hacia una red de salud mental más cercana, accesible y comprometida con el bienestar de nuestra comunidad".